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TRANSCRIPCÉN iJTAGNETOFÓNEA RESUMIDA DE LA SESIÓN ORD]NARIA DE
CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE 2O2O
En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del mismo nombre, provincia de Pichincha, a
los dos días del mes de septiembre del año dos mil veinte, siendo las quince horas con diez
m¡nutos, se da inic¡o a la presente Sesión Ordinaria del Legislativo del Gob¡erno Autónomo
Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Vicenie Maldonado, presid¡da por el lng. Walter
Fabrisio Ambuludí Bustamanie, en su calidad de Alcalde; ac{úa como Secretaria General la Ab.
Priscila Mariuxi Ordóñez Ramírez;
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura
a la convocatoria:
La Socrctaria General: Por disposición de la Máxima Autoridad Ejecutiva del Cantón, conforme
lo disponen los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Territorial
Autonomía y Descentralización y los Art. 46 y siguientes de la Ordenanza de Organización y
Funcionamiento del Concejo Municipal de Pedro Vicente Maldonado, me permito convocar a
Sesión Ordinaria de Concejo Munic¡pal, para el día miércoles 02 de septiembre de 2020, a part¡r
de las 15h00, en la Sala de Ses¡ones de la Municipal¡dad, con la finalidad de tratar el siguiente
orden del día:
1.- Constatación del quórum;
2.- lnstalación de la sesión por parte del Señor Alcalde;
3.- Aprobación del orden del día;
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 21, correspond¡ente a Sesión Ordinaria de Concejo
Municipal, de fecha 26 de agosto de 2020;
5.- Conformación de la Comisión Especial encargada de la recaudación de la información sobre
la pos¡bilidad de una concesión M¡nera de los afluentes del Río Pach|al;
6.. Clausura de la sesión.
El Señor Alcalde: Siguiente;
La Secrotaria General: PRlfitER PUNTO. - 1.- Constatación de Quórum.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, pr€sente;
. Concejal Erly Bastidas Torres, presente;
. Concejal Carlos Gaibor Puente, presente;
. Concejala Carmen Rivera, prcsente;
. Concejal Páricio Valarezo Femández, presente;
Se encuentran presentes los cinco Concejales; por tanto contamos con quórum para ¡nstalar la
presente sesión;
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del dia;
La Secrctaria Ganeral: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalación de /a seslón por parte del Señor
Alcalde.
El Señor Alcalde: Señora Concejala principalizada del compañero Concejal Arsenio Oñate
bienvenida, compañeros Concejales, compañera Secretaria General, una buena tarde a todos,
como en toda sesión pedimos que todos los puntos se trate con la attura y el respeto que nos
mere@mos todos apegados a lo que establece la Ley, con estas palabras dejar instalada la
presente sesión; siguiente punto del orden del día;
La Secretaria General: TERCER PUNTO. -3.- Aprcbación del orden del dfa.
El Señor Alcalde: Tenemos un orden del día planeado, si hay alguna observeión para que la
realicen y si no existe, tome votación señora Secretaria para su respectiva aprobac¡ón;
La Secr€taria General: Procedemos a tomar votación.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bast¡das, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor Puente, a favor
. Concejala Carmen Rivera, a favor;
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;
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. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor;
Se contabilizan se¡s (6) votos a favor;
RESOLUCóN NRO. 081-SGGADMPVM.2O2O.. POR UNANITTIIDAD. . EL PLENO DEL
ónc¡,lo LEGtsLATrvo iluNlcrpAt- DEL cANTóN pEDRo vtcENTE MALDoNADo
RESUELVE APROBAR EL ORDEN DEL DIA;
La Secretaria General: CUARTO PUI{TO. {.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 21,
correspondiente a Sesión Ordinaria de Conceio Municipal, de fecha 26 de agosto de 2020;
El Señor Alcalde: Está a consideración de Ustedes esta ac{a, si t¡enen alguna observación o
algún cambio. que lo realicen;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: Quien expresando su saludo a
todos los presenles manifiesta: en la acta número 21, de la página 4 de la línea 46,
"representantes de la Municipalidad" que quede, en la página 5 línea 1, suprim¡r "del" y
remplacemos por "el río'; en la línea 2 pongamos en letras'dos años'; en la línea 9 igual le
remplazamos por letras el número; en la línea g igual reemplacemos por letras; en la línea 13
suprimamos "daf; y, en la línea 13 donde dice "compañero Patricio" con mayúscula, esta con
minúscula; en la línea 14 suprimamos la "a", donde dice 'más sólido pongamos" pongamos ","
y, en la línea l6 agreguemos "en el Concejo'; con esas consideración al acta 21 conespondiente
a Sesión Ordinaria, de fecha 26 de agosto de 2020, elevo para que sea aprobada;
El Señor Alcalde: Hay una moción presentada, Ia moc¡ón tiene respaldo;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Basüdas: Quien expresando su saludo a
todos los presentes manme§a: m¡s observac¡ones al Acta están en la página número 5 en el
l¡teral 19 donde dice "minerías irresponsables' poner en singular las dos palabras seria 'minería
y responsable', hay un error donde dice irresponsables y es responsable y quedaría'no existe
minería responsable'; luego de la palabra 'irresponsable' esta la coma, solicito eliminar esa
palabra para que quede'que no contamina al med¡o ambiente", luego nos vamos al ítem número
28 luego de la frase 'medioambiente' dice "si no es la estructura social' ahí solicito ubicar la
palabra "sino también la estructura social"; luego en la página número 6 en el ítem 5 está mi
intervención es una pregunta, para que el Direclor Financiero ratifique m¡ pregunta por lo tanto
solicito colocar una ¡nterrogación al final de toda la frase "por su propio presupuesto?", esas son
mis observaciones al acta;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patricio Valarezo: Quien expresando su saludo
a todos los presentes manifiesta: podemos revisar la pág¡na 3 en el numeral 47 al f¡nalizar dice
" el órgano rector es la secretaria', podríamos agregar luego de rector "que" quedaría "el órgano
rector que es la Secretaria del Agua conceda esta licencia", ahí tiene un poco de sentido la frase,
luego en la página 4 en el reglón 20 d¡ce "el Gob¡erno Munic¡pal de Pac{o y el Sam Miguel de
los Bancos, ahí han puesto la "m" en vez de lá "n" corregir, esas serias mis correcciones al acta
señor Alcalde;
El Señor Alcalde: con las observaciones que han sido emitidas, sírvase tomar votación a la
moción presentada;
La Secretaria General: Procedemos a tomar volación.
. Concejal W¡lder An¡lema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, a favor, con las observaciones;
. Concejal Carlos Gaibor, a favor, Proponente;
. Concejala Carmen Rivera, voto salvado,
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;
. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor;
Se contabil¡zan un (1) voto salvado y cinco (5) votos a favor;
RESOLUCION NRO. O82.SGGADMPVM.2O2O.. POR MAYORIA. EL PLENO DEL ÓRGANO

49 LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓil PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE
50 APROBAR EL ACTA NRO,2I CORRESPONDIENTE A SESóN ORDINARIA DE CONCEJO
sl ¡iuNtctPAL, DE FECHA 26 DE AGOSTO DE 2020;
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El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;
La Sec¡etaria General: QUINTO PUNTO. 5.- Conformación de la Comisión Espec¡al encargada
de la recaudación & la información sobre la posibilidad de una conces¡ón Minera de los
afluentes del Río Pach¡¡al;
El Señor Alcalde Fabris¡o Ambuludl: Está en conocimiento de Ustedes señores Concejales y
señora Concejal, habido esta alarma que no viene desde ahora sino desde hace algún tiempo,
sobre las conc€siones mineras en el seclor de la Panoquia de Pac{o, y siempre ha habido
dificultades, en la ac{ualidad también habido esta alarma de un pedido que ha hecho una
Empresa sobre la concesión del agua del río Pachüal y que obviamente seria utilizada para la
explotación de m¡na de oro, de varias funciones pero en la actualidad Ustedes también conocen
que toda esta área y parte de Pedro Vicente Maldonado hace dos años fue declarada zona de
biosfera por parte de UNESCO, y que varias panoquias del Cantón Quito, parte del Cantón San
M¡guel de los Bancos y parte del Cantón Pedro Vicente Maldonado, fomamos parle de esta
zona de biosfera, tenemos la influencia también de acuerdo a los Proyeclos que tienen
planificados y que estamos en estudios, nosotros tenemos la proyección de obtener el agua del
rio Pachüal, si en caso que el Ministerio del Ambiente estaría dando este petitorio que hacen de
la concesión del agua, obviamente nosotros nos veríamos afectados, el cual vuelvo repito al
haber sido cons¡derado como zona de biosfera de toda esta zona, yo veo imposible que
autoricen estos proyectos, pero no podemos descuidarnos ni descartar esta alama de que se
pueda emitir esta conces¡ón de agua, entonces se había tratado ya en una reunión anterior y
que con los informes que iba a emitir la D¡rección conespondiente, se iba a tomar la decisión e
conformar una Comisión Espec¡al para que dé seguimiento y también se pueda cocinar acc¡ones
con los compañeros del área afectada que son de la panoquia de Pacto y de otras panoquias
que pertenecen al Cantón Quito y al Cantón San Miguel de los Bancos, está a consideración de
Ustedes este punto del orden del día, la conformación de esta Com¡sión Especial, para que se
haga seguimiento, obviamente nosotros como Munic¡p¡o dar todas las facil¡dades para que se
hagan los trámites correspond¡entes, está a cons¡deración de Ustedes este punto;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patric¡o Valarezo: Quien manifiesta: la
problemát¡ca amb¡ental que puede ser ocasionada por la explotación minera en la Parroquia de
Pacto es una situación que nos preocupa a todos y que de alguna forma he estado un poco
dando el seguim¡ento de esta situación desde la declaratoria por la UNESCO de patrimonio de
la biosfera al CHOCO ANDINO, recordarán que se habian expuesto anteriormente en otra ses¡ón
que habíamos suscrito un documento dirigido a la Pres¡dencia, en la cual los que suscribimos
ese documento de alguna forma solicitábamos al Gobierno que no se haga una intervención a
esle sitio, en otras palabras estábamos en desacuerdo con cualquier tipo de explotación minera
en este seclor, siendo así yo voy a mocionar señor Alcalde para que los que conformen la
Comisión Espec¡al que haga un seguimiento y que recabe la información pertinente respeclo de
estas pos¡bles concesiones mineras, sea la misma Comisión que €stá conformada, o los
miembros sean los mismos que integran la Comisión de Leg¡slación y Fiscalización y aparte se
integren los técnicos del área de Minas y Pétreos y de la Unidad de Ambiente del Gobiemo
Municipal; esa es la moción señor Alcalde que sean los mismos que conforman la Comisión de
Legislación y Fiscalizacíón y se complemente también con dos Técnicos del Gobierno Municipal
que son los que manejan Minas y Pétreos y la Técnica que maneja el tema de Ambiente;
El Señor Alcalde Fabrisio Ambuludi: Hay una moción que la Comisión Especial la conforme
los miembros de la Comisión de Legislación y Fiscalización;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: Quien manif¡esta: mi intervención
es más bien un análisis de lo que ya esiá pasando, como es de conocimiento público lo que
está sucediendo y es importante lo que se ha mencionado, tomando en cuenta que en ese secior
en algún momento se pretende sustraer el líquido para poder abastecer hacia nuestro caudal,
que abastece a lazonade Pedro Vicente Maldonado, entonoes como han d¡cho, la preocupación
es de todos, ante eso se han hecho algunas visitas, nosotros hemos recorrido las zonas donde.g-
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se ha podido conocer la s¡tuación un poco más de cerca y lo que eso mismo se conüerte en una
alerta, para poder llevar a cabo este trabajo, hemos participado de unas reuniones donde se ha
podido conocer más de fondo el problema que vendría a ocasionar esto en el caso que se
puedan darse, según lo que nos han contado los técn¡cos que están dentro y que han hecho un
trabajo muy técnico dentro de esta área sobretodo, realmente hay un gran intereses de estas
empresas mineras, siendo así que han llegado al punto de vender estas empresas, son ya
nuevos propietarios y ya han tenido intenc¡ones, otros ya han iniciado pero la comun¡dad es{a
de alguna manera unida y cualquier cosa que suceda en el sector están siempre a la alerta y
han logrado de alguna manera expulsar a estas compañías de estas zonas y creo que esta es
la razón de que todavía se conservan esias montañas, se conseryan aún los ríos, lo esteros y
riachuelos que son los que alimentan a estos sectores y desembocan en el caudal del rio
Pachijal, es por eso que hay una distancia promedio de unos 10 kilómetros hasta el Recinto
Pachijal, otra que es el Tatala que hay unos 5 kilómetros que sería de donde se podría captar el
agua para Pedro Vicente Maldonado, entonces si es de alguna manera que esto preocupa, se
ha dicho que esto s¡ se lograría suceder todas estas descargas terminarían afec,tando a estos
esteros y estos terminarían llegando hasta el rio Pachijal, yo creo que ante eso es ¡mportante
que se conforme esta Comisión y que esta Comisión se empodere del trabajo que tiene que
hacerlo, tanto la parte técnica y dentro de lo que corresponde en el marco jurídico, para que se
lleve a cabo y anal¡cen y ver qué es lo que esta y que es lo que se debe hacer en defensa de
este territorio y también por supuesto en defensa de la biodiversidad, de la salud y de la vida,
principalmente creo que es importante. Yo estaria de acuerdo de que se vaya esta Comisión
que está dentro de la Comisión de Legislación y Fiscalización para que lleve adelante este
proceso y luego vayan informando al Concejo Municipal de lo que se vaya avanzando en este
trabajo que t¡enen que hacer, y luego nosotros acotar algo que se ha logrado reunir información
técnica que es vital para que pueda tener el sustento necesario para llevar a cabo este gran
trabajo que se lo haría, de parte de Pacto hay toda la absoluta colaboración, esto se les ha dicho
de que primero hay que conformar las comisiones y luego la comisión se reunirán con ustedes
y en función de eso se irán tomando las decisiones que permitan de acuerdo a la ley y de acuerdo
a las competenc¡as, se pueda lograr el objetivo hay un gran interés de todos de no permitir, y
han d¡cho que ya han llegado al punto de amenazar de muerte a los dirigentes y a las personas
que estén tratando de llevar a cabo esto, pero bueno son cosas de que siempre pasa en el día
a dia, pero elasunto es de que en esa zona de ahí, no solamente ha sabido veroro, sino también
hay otros metales y metales muy apet¡tosos con decirle que ha sabido ex¡stir uranio, tienen
identif¡cado una zona y están queriendo entrar otra empresa, el asunto es b¡en delicado entonces
por ello de acuerdo para que conforme esa Comisión, eso sería un poco de dec¡rle a ustedes y
a lo que se conforme esa Comisión pues poder aportar con algunos datos que tenemos y que
nos han proporcionado los técnicos, tenemos unos mapas también, entonces eso va ayudar
mucho, ese es trabajo que se ha logrado hacer todos estos días, de acuerdo compañeros
muchas gracias;
El Señor Alcalde: Hay una moción presentada la moción tiene respaldo del Concejal Carlos
Gaibor;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Bastidas: Quien manifiesta: quiero hacer
un poco énfas¡s en el tema de la Comisión que va a trabajar, en la reunión anterior se había
nombrado y se había hecho un énfasis de que en torno al tema de la minería existen contextos
mucho más graves, como son: la destrucción de las estructuras comunitarias que existen y un
énfasis por trabajar, cons¡derando el tema que les había manifestado la trata, el tráfico y la
muerte de personas, la destrucción en sí del medioambiente y la v¡olencia instaurada y
normalizada en todas las formas y todos los niveles que existen. Por lo tanto hacerle también
hincapié a la Comisión como sugerencia revise como está el Plan de Desarrollo y Ordenamiento
Tenitorial en todas estas estructuras, cons¡derando el tema de violencia y como nos estamos
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preparando nosotros para todo el tema de la minería, entonces eso como una sugerencia para
la Comisión y apoyando a la moción;
El Señor Alcalde: Gracias, si no hay otra intervención, Señora Secretaria, sírvase tomar votac¡ón
a la moción presentada;
La Secretaria General: Procedemos a tomar votación.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor, a favor,
. Concejala Carmen Rivera, a favor,
. Concejal Patricio Valarezo, a favor; Propononte
. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor;
Se contabilizan se¡s (6) votos a favor;
RESOLUCóN NRO. OS3.SGGADMPVIUI-2020.. POR UNANIiJIIDAO- EL PLENO DEL
óncmo LEGrsLATlvo muNtcrpAL DEL cANTóN pEDRo vtcENTE MALooNADo
RESUELVE COT{FORMAR LA COMEÉi{ ESPECIAL INTEGRADA POR LOS CONCEJALES
WILDER ANILEMA, PATRICIO VALAREZO, CARMEN RIVERA, TECN|COS DE MIT.¡AS Y
PETREOS, Y TÉCNEOS DE LA DIRECCÉN DE AiIBIENTE, ENCARGADOS DE LA
RECAUDACóN DE LA INFORiIACÉN SOBRE LA POSIBILIDAD DE UNA CONCESÉN
ÍITINERA DE LOS AFLUENTES OEL RlO PACHIJAL;
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;
La Secretaria General: SEXTO PUNTO. - 6.- Clausura de la sesión.
El Señor Alcalde: Agradecerles señores Concejales, señora Secretaria por la partic¡pación, con
esta decisión hay poner énfas¡s de estar al tanto y obtener toda la información y la Comisión
estará comun¡cando al Concejo sobre las acciones que son importantes y poder reunir toda la
información necesaria y esiaÍ en contacto con los compañeros que están como líderes de estas
zonas y poder defender esta área que vuelvo y repito son dos años de la declarac¡ón de zona
como b¡osfera del CHOCO ANDINO y no podemos permitir que se den este tipo de ac{ividades
que afectaría a todo el sector y la cuenca que une hacia el río Guayllabamba, estar
de esto, con estas palabras dejar clausurada la presenle ses¡ón.

{'-=-*
lng. Walter Fabrisio Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez
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